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 会長あいさつ   会長 四方 信次 

みなさんこんばんは。ゴー

ルデンウィークは如何お

過ごしだったでしょうか。

あいにく天気が悪い日も

ありましたね。私は６日

ずぶ濡れになりながらの

ゴルフでした。唯、私の現

場は外が多いですので、休みの日に悪天は残念ですが、

それよりも仕事の時に晴れてくれるのは有難いことです。 

さて、本日は細則についてです。細則というと彦坂さんを

思い浮かべてしまいます。佐々木細則委員長が他クラブ

など調査して頂いて、それらを例にしてグループに分かれ

て話し合いをする機会を設けて頂きます。クラブ運営がス

ムーズに、また辞めにくい仕組みになればと思いますので

宜しくお願いします。 

 

 幹事報告  幹事 笹谷 俊尚 

 第 2510 地区インターアクト年次大会のご案内 

ホストクラブ：札幌ロータリークラブ、希望学園札幌

第一高校インターアクトクラブ 

○ 日時：平成 30 年 6 月 23 日（土）・24 日（日） 

○ 場所：NTT 北海道セミナーセンタ 

札幌市中央区南 22 条西 7 丁目 

○ 登録料：1 名 5,000 円 

○ 登録締め切り：5 月 21 日（月） 

 5 月12日（土）、長沼国際交流フェスティバルが開催

されます。5 名参加予定。 

 長沼ロータリークラブ会報（回覧） 

 第 7 グループ IM（インターシティミーテイング）及び親睦ゴ

ルフコンペのご案内 

【IM】 ※全員登録 

○ 期 日：平成 30 年 6 月 2 日（土） 

○ 受 付：14 時 30 分 

○ 開 会：15 時 00 分 

○ 懇親会：17 時 10 分 

○ 会 場：ANA クラウンプラザホテル千歳 

○ 登録料：5,000 円（下半期会費と併せて請求済） 

【親睦ゴルフコンペ】 

○ 期 日：平成 30 年 6 月 2 日（土） 

○ 集 合：午前 7 時 00 分 

○ スタート：午前 7 時 18 分 

○ 場 所：シャムロックカントリー倶楽部 

○ プレー代：各自負担（約 9,000 円） 

○ 参加費：3,000 円 

 ※締め切りは 5 月 23 日（水） 

 ミナクールサロン「高校生が考えるまちづくり」ご案内 

 クラブ活動報告書提出のお願い 

各理事、各委員長にお願いしております。用紙をレタ

ーボックスにいれております。締め切りは 5 月 29 日

（火）です。宜しくお願いします。 

 

 各委員会連絡・報告   

雑誌委員会 委員長 白木 松敏 

先日、雑誌委員会で皆様に報告しましたが、当クラブ伏

木会員が子ども食堂の関

係で千歳民報に掲載され

ていました。前回欠席され

ておりましたので、後ほど伏

木さんの方から一言皆さん

に説明されながらニコニコ

BOX でも宜しくお願いいたします。 

 

会員増強・維持委員会 委員長 山口 康弘 

先に行わせていただきました沢山の会員の候補者名を

例会出席状況（2018 年 5 月 8 日） 

会員数 41 名 

会員出席者数 30 名 

欠席者数（内：無断欠席）  11（1）名 

出席率 73.17 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  0 名 

2 出席者数総計  30 名 
 

前回例会 確定出席率（2018 年 4 月 24 日） 

確定出席率（MU 含む） 63.41 ％ 
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皆さんからいただきまして、

早速私の方でもずっとあた

っているのですが、その中で

2、3 予定者になりそうな

人も出てきている状況にな

ってきました。最後の最後

まで諦めずにやっていきたいと思います。皆さんからいただ

いた所を私も回りきれていない所もございますので、出来

ればご自身が書いていただいたものを、もう一度見返して

いただいて、最後のアプローチをご支援させていただけれ

ばと思っていますので、どうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 

友好クラブ委員会 副委員長 高塚 信和 

昨日撮りました駅前の桜

の写真です。咲いてはいま

すけれどもあまり綺麗とは

言えないのですが、皆さん

に回しますのでご覧くださ

い。 

 

 

 

 

 

 委嘱状交付   

2018-2019 年度 第 2510 地区委員会委員の委嘱

状交付を行いました。宜しくお願いいたします。 

財務委員会 委員 井上 英幸 

国際奉仕・VTT 委員会 委員 田口 廣 

財団補助金委員会 委員 関根 悟 

 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員 南雲 勇次 

ゴルフコンペ開催のお礼、ご夫婦での旅行報告、初めて

の救急車経験、協賛のお礼、新聞掲載などご協力いた

だき有難うございました。 

井上英幸会員、松坂敏之会員、福島力会員、四方

信次会員、伏木千幸会員 

 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「細則について」 

担当/クラブ研修、新会員研修、細則検討委員会 

委員長 佐々木 俊英 

今日の例会は「細則について」ですが、細則に関連して

という事だろうと思います。四方会長、笹谷幹事からもご

提言・アドバイスをいただいて各テーブルで検討、討議を

していただく例会です。内容は、一言で言いますと高齢

者に留まっていただくためにはというような内容です。当ク

ラブメンバーは現在 41 名で 65 歳以上が 12 名おりま

す。60 歳以上という事になれば、更に増え半数弱という

わけでございます。少子高齢化とはあまり関係ないことだ

本日のニコニコ BOX 合計額 11,000 円 

今年度 累計額 794,000 円 
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と思いますが、当クラブでも近い将来、職業分類を保持

しない会員つまり定年退職して無職になる会員がこれか

ら当然出てきます。今回、多賀会員、清水会員という

高齢者のお二人が退会されました。それぞれの理由で

退会されたと思います。理由については私もはっきりわか

っていませんが、今後職業分類を持たない無職の高齢

者＝70 歳以上のメンバーが経済的な理由で退会を考

える事が出てくると思います。そういった時に細則を変更

して多少なりとも補助するとか力を貸して、そういった方に

留まってもらう事も考えたほうがいいのかどうかという事で

す。皆さんのテーブルに資料を用意させていただきました。

今現在、クラブがどうなっているか会員の種類と会費です。

会員の種類は 2 種類で正会員と名誉会員の 2 種類で

す。以前はシニアアクチブ会員というのがありました。内容

は職業分類を保持しない満 70 歳以上の会員について

は、理事会が承認すれば年会費 20％、出席義務が免

除されます。それを以前、彦坂委員長の時に細則を改

正しシニアアクチブ会員を削除し、現在は正会員と名誉

会員です。名誉会員は特に称賛に値する奉仕をした人、

当クラブでは高塚会員ぐらいしか該当しないと思います。

当クラブでは正会員の中でも名称は作られていませんが、

シニアを対象とした項目を、彦坂委員長が改正した時に

細則の第 6 条第 2 節にこの部分を追加しております。こ

れが一応シニア会員という事になっています。これが良い

のかどうか。近隣のクラブをランダムに選び会員の種類、

年会費を調べ表にしたものです。これを見ていただいて、

3 つのテーブルに分かれ、高齢会員の件あるいはそれにと

どまらず現会員にとって年会費がこれでよいのか、若い会

員を増強するから高齢会員については考えなくてもよい

などいろいろな意見があると思います。将来に向けてどう

したらよいか、どういった意見を持っているかをざっくばらん

に話していただいて、最後にテーブルを代表した3名の方

に 1 分程度で発表していただきたいという例会にしたいと

考えておりますので、宜しくお願いします。 

 

── 各テーブルで活発な意見交換が行われました。 

 

 発表  

【A 卓】 福島 力 会員 

表にあるように札幌 RC と苫小牧 RC の年会費が一番

高いと伺っています。一つめには 70 歳以上の方がこれか

ら増え我がクラブも増えてくることは間違いないという事で

すが、今のところ年会費の 80％を払っています。これが

妥当かどうかという話し合いが A テーブルではなされてい

ました。現在 41 名の会員がいまして、16 万という年会

費が発生していますが、これは現在のところ最低限の活

動資金の運営であるということです。40 名を切ると苦しく

運動資金が集まらないということでお話が出ております。

ニコニコ BOX でなんとか集めたものをやりくりしている会で

ございます。会員の中には起業されている方が多く、売り

上げがうなぎ登り、クラブに寄付という形で運営資金を渡

すという会もあると伺っております。どうしても行きあたるの

は例会の食事です。出欠の連絡を必ずきちんとしていた

だかないと食事のロスも数が多くなってまいります。そちら

も重視して進んでいきたいという話し合いが出来ました。 

 

【B 卓】 岩室 秀典 会員 

表に出ているように、準会員や特別会員、終身会員な

どいろいろな種類があるクラブもあるようですので、我がク

ラブもいろいろな幅の種類を作って考えていくと良いので

はという話になりました。年会費については、A 卓と全く同

じ意見が出て、食事のロスを無くすことによって、実際年

間 16 万円ぐらい出ているようなので、その辺をもう少し

考えると良いと思います。クラブからは欠席する人はメー

ルをくださいと連絡していますが、一人に出欠を前もって

するといった事で食事のロスを無くすというような話になり

ました。 

 

【C 卓】 松坂 敏之 会員 

これからの事を考えると、新しい会員を入れるという事は

即ち若い会員を入れなければどうにもなりません。若い会

員がどういう形で入ってくるかを考えると、やはり千歳セン

トラルロータリークラブの方向付けがはっきりしているか、そ

の目的が何なのか、自分にとって適切なのかどうかをはっ

きり明確に方向付けを持っているクラブに入ってくれるので

はないかと思います。もう一つ革新的な話ですが、若いメ

ンバーには何らかの恰好をもって会費を安くする。そしてこ

れは RI でもどこでもそういった事は全く言っていません。そ

れは年配者が主導を取っているからではないか。うんと安

くして方向付けの良い千歳セントラルロータリークラブを目

指すとなれば、当然入ってくるようになるはずだと我々のメ

ンバーは言っております。不勉強で分からないのですが、

細則の中で 70 歳以上の職業が無い、収入が無い会

員は会費が 20％減免となっていますが、70 歳以上の



RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報   2018 年 5 月 8 日   例会 第 36 回 / 通算 第 1282 回 

- 4 - 

新しい人が入るのは可能なのかどうか。私の感覚ではそ

ういう事はないのではないかと。今まで入って活躍してき

た人がたまたま 70 歳になり仕事が無くなって定年になっ

て 20％減免であればわかるのですが、そのあたりがファジ

ーだと思っておりました。そうであれば、70 歳以上の方は、

出来る範囲内で減免措置を講じるべきだという話もござ

いました。以上です。 

 

 総括  

クラブ研修、新会員研修、細則検討委員会 委員長 佐々木 俊英 

皆様有難うございました。たまにこういった例会は良いな

と我ながら満足しております。

今日、上野事務局員と話

をしましたが、会費の内訳を

見せていただいて年会費の

８割方が例会の食事・飲

み代に消えて、後は事業費

や寄付に使っていますが、40 名が最低レベルで組織とし

ては 50 名ぐらいが一番効率良いのではないかと思いま

す。であればあと 10 名、何とか増やしたいなと思っており

ます。山口委員長が先ほど、委員会報告でかなりの候

補者が名簿に載っていたと言っていましたが、10 名ぐらい

であれば夢ではないと思っております。若い会員を入れて

いくというのは勿論重要なことではありますけれども、今日

テーマにさせていただいた高齢者について考えていただき

たいと思います。実は私も来年から 70 歳になるので少し

焦っています。そういった意味で少し割引した形で活動

出来ればと思っています。いずれにしても、こういった問題

以外にもロータリーの中の部分、部分の問題を取り上げ

て議論するのは良いのではないかと思いました。今日は

有難うございました。 

 

 次回例会案内  

SAA 大下 和志 

次回例会は 5 月 15 日（火）、移動例会「春の清掃奉

仕活動」です。担当は社会奉仕委員会。集合時間は

12 時、千歳エアポートホテル前です。食事は午前 11

時 30 分～12 時、千歳エアポートホテル 1F うみや。ク

ラブジャンパー着用。 

 

 NEWS ＆ TOPICS   

第 26 回長沼国際交流フェスティバル 

「第 26 回長沼国際交流フェスティバル」が長沼ロータリ

ークラブ主催で５月 12 日（土）、長沼町民会館で開

催されました。多くの留学生、子供たちが参加し交流を

深めました。 

当クラブからも四方会長ほか５名が参加しました。 

 

 

 SCHEDULE  

 

 

5 
月 

青少年奉仕月間  ■長沼国際交流フェスティバル ■長泉 RC
友好クラブ締結記念日(1997.5.13) ■春のセーフティコール 

15 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」[担当/社会奉仕委員会(委員
長 武田伸也)] 

19 日 
千歳ローターアクトクラブ創立 30 周年記念式典・祝賀
会 

22 日 
移動親睦夜間例会 「親睦の夕べ in 唐々屋] [担当/
親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 
会場：唐々屋 

29 日 通常例会「未定」 [担当/国際奉仕・空港募金箱委員会] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間  ■RI 国際大会 ■最終例会 

2 日 RI 第 2510 地区第 7 グループ IM 

5 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 [担
当/次年度理事会(進行担当/次年度幹事 髙木昌人)] 

12 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」 [担
当/理事会] 

19 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」 
[担当/理事会] 

26 日 
親睦夜間例会  「2017-2018 年度 最終例会] [担
当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 
※会員家族出席例会 


